
 За честные выборы! За достой-
ную жизнь!

 Нет – фальсификациям и подта-
совкам!

 Нет – многодневному голосова-
нию!

 Фальсификация выборов = изме-
на Родине!

 Фальсификаторов выборов – на 
нары!

 Хаос начинается с майдана, кри-
зис — с коррупции!

 НЕТ – преследованиям ульянов-
ских коммунистов!

 Без коммунистов – нет справедли-
вых выборов!

 За правительство народного до-
верия! Дорогу «красным губер-
наторам»!

 Партий много, а с народом — 
одна. За КПРФ!

 Антикризисная программа КПРФ 
– выход из тупика!

 1917, 1945. Где коммунисты – 
там победа!

 За перемены к лучшему вместе 
с КПРФ!

 Даешь власть трудового на-

рода!
 Работу! Зарплату! Уверенность 

в завтрашнем дне!
 20 миллионов за чертой бедно-

сти – позор страны!
 Молодёжь – за КПРФ!
 Социализму – ДА! Капитализму 

– НЕТ!
 Диктатура капитала всю Рос-

сию обобрала!
 Недра — достояние общества, а 

не кормушка олигархов!
 Рост цен и тарифов – резуль-

тат работы «единороссов»!

 Нет – коммунальному грабежу!
 Материнство и детство — под 

защиту государства!
 Прогрессивному налогу на сверх-

доходы — ДА!
 Бесплатное образование и меди-

цину — для всех!
 Голодный пенсионер – позор го-

сударства!
 Нам нужны пенсии, а не подачки!
 Путь России – вперёд, к социа-

лизму!
 КПРФ – за справедливость и до-

статок!

5-6 сентября  состоится  Всероссийская акция протеста 
«За честные выборы! За достойную жизнь!». 

В рамках акции в Чебоксарах и райцентрах Чувашии коммунисты 
вместе со своими сторонниками проведут автопробеги и пикеты.

Призывы и лозунги ЦК КПРФ к Всероссийской акции протеста «За честные выборы! За достойную жизнь!»

КПРФ подала иск в Верховный суд (ВС), 
в котором требует отменить постановление 
Центризбиркома (ЦИК) о трёхдневном голосо-
вании на выборах 13 сентября. Коммунисты 
указывают, что постановление ЦИК от 24 июля 
«противоречит нормативным правовым актам, 
имеющим большую юридическую силу». Так, 
по закону «Об основных гарантиях избиратель-
ных прав» срок полномочий органов госвласти 
истекает во второе воскресенье сентября, а 
старт досрочного голосования за два дня до 
этого противоречит требованиям закона.

Председатель ЦИКа Элла Памфилова ранее 
объясняла это решение соображениями безопас-
ности в условиях пандемии.

Процедура трёхдневного голосования была 
узаконена в июле, когда кампания уже началась, 
напоминает КПРФ. «На момент принятия оспари-
ваемого постановления, вводящего по существу 
новый порядок голосования, законоположения, 
предусматривающие право избирательной комис-
сии <…> принять решение о проведении голосова-
ния в течение нескольких дней подряд, отсутство-
вали», — говорится в иске Компартии.

Коммунисты считают неприемлемым трёх-
дневное голосование из-за невозможности контро-
лировать участки силами наблюдателей. С такой 
точкой зрения солидарны и другие представители 
парламентской оппозиции.

Заметим, 27 августа Верховный суд не принял к 
производству коллективный иск 100 кандидатов в 
депутаты от проекта «Объединённые демократы» 
(курируется «Открытой Россией») с требованием от-
менить постановление ЦИКа о трёхдневном голосо-
вании. Истцы оспаривали, в частности, право ЦИКа 
устанавливать порядок и сроки такого голосования, 
но суд посчитал, что заявители обжалуют сам закон 
о гарантиях, что не входит в компетенцию ВС.

Что стоит за иском КПРФ, удастся ли отменить 
трёхдневное голосование?

— ЦИК все больше втягивается в дела, которые 
дискредитируют выборы как важнейший институт 
волеизъявления граждан, регулирования проводи-
мой в стране политики, определения социально-
экономического курса, — отмечает лидер КПРФ 
Геннадий Зюганов. — Я полагал, Элла Памфи-
лова и её команда будут глубоко анализировать, 

в чем суть кризиса, который сейчас сотрясает пла-
нету. Анализировать, почему Запад сломал Украи-
ну и посадил республике на шею бандеровцев и 
цэрэушников. В чём смысл дикой атаки, которой 
подвергается сегодня Белоруссия. Ведь логика 
здесь простая: те, кто не в состоянии конкуриро-
вать, предлагать собственную программу, способ-
ствовать выходу из кризиса, пытаются уворовать 
голоса и зомбировать население.

Этот процесс уже и в России приобретает угро-
жающие формы. Но ЦИК, похоже, никаких выво-
дов делать не собирается.

Напомню, в 2012 году президент Владимир Пу-
тин подписал «майский указ», в котором перечислил 
цели и задачи по достижению экономических и со-
циальных показателей до 2024 года. Среди них было 
и вхождение России в пятёрку самых крупных миро-
вых экономик, и рост реальных доходов населения.

КПРФ подготовила тогда свою программу, ко-
торая позволяла указ президента реализовать. В 
2018-м мы опубликовали её большим тиражом в 
спецвыпуске газеты «Правда» и предложили граж-
данам ознакомиться с нашей программой выхода 
страны из тяжелейшего кризиса. Это серьёзный, 
досконально продуманный документ, в котором 
предложены реальные, действенные меры по оздо-
ровлению ситуации во всех важнейших сферах.

В ответ в Новосибирске — третьем по численно-
сти городе-миллионнике России, которым успешно 
руководит мэр-коммунист Анатолий Локоть, — по 
сигналу ЦИК полиция арестовала тираж нашего 
информационного бюллетеня в 200 тысяч экзем-
пляров. Якобы имела место незаконная агитация 
— спецвыпуск был посвящён кандидату в прези-
денты от КПРФ Павлу Грудинину.

Все наши заявления ЦИК тогда оставил без от-
вета.

В 2019-м протесты по итогам выборов охвати-
ли Бурятию. По официальным данным, врио мэра 
Игорь Шутенков получил 52,5% голосов, а его со-
перник, сенатор-коммунист Вячеслав Мархаев — 
36,58%. На выборах в городское собрание КПРФ 
также якобы потерпела поражение от «Единой 
России». После объявления результатов выборов 
в центре Улан-Удэ собрался стихийный митинг: 
протестующие требовали отмены результатов вы-
боров. А потом, вслед за Бурятией, протесты пока-

тились по всей стране. И снова ЦИК на ситуацию 
никак не реагировал.

После того, как ушёл из жизни депутат Госдумы 
от КПРФ, нобелевский лауреат Жорес Алфёров, 
мы предлагали передать его мандат депутата Пав-
лу Грудинину. Но ЦИК, который до этого не возра-
жал против участия Грудинина в президентских вы-
борах, из кожи лез, лишь бы выполнить указание 
Кремля — не пустить Грудинина в Думу. Комиссия 
наплевала тогда на все законы, элементарные 
нормы, на чувство порядочности и личной ответ-
ственности — и указание выполнила. Это было, я 
считаю, верхом цинизма.

Сейчас ситуация развивается в том же опасном 
направлении — вводится трёхдневное голосова-
ние. Причина в том, что рейтинг партии власти 
просел ниже 30%. Резкое падение доверия нача-
лось после поддержки ею пенсионной реформы, и 
продолжается до сих пор. Ему, рейтингу, просто не 
с чего расти!

«СП»: — Почему всё-таки КПРФ обратилась 
в Верховный суд?

— Начнём с того, что на момент выхода поста-
новления ЦИК от 24 июля закон о трёхдневных 
выборах ещё не вступил в силу. Но подхалимство 
достигло такого масштаба, что ЦИК издал своё 
распоряжение «досрочно». Спрашивается, на ка-
ком основании?!

Мало того, на 24 июля уже была объявлена 
избирательная кампания. А непосредственно во 
время избирательной кампании нельзя менять 
правила проведения выборов. Это как в футболе 
— никому в голову не придёт менять правила по-
сле начала игры. Но ЦИК действует иначе — под 
диктовку Кремля.

А посмотрите, что происходит в Ульяновске! 
Там кандидаты в гордуму от некой партии «Комму-
нисты России» подали в суд более двух десятков 
исков к ульяновскому горизбиркому с требовани-
ем отменить регистрацию кандидатов от КПРФ на 
основании формальных нарушений в документах, 
поданных на регистрацию. Лидер этой «партии» 
Сурайкин объявил, что они поставили перед со-
бой цель добиваться отмены регистрации всех 40 
кандидатов от КПРФ.

Геннадий Зюганов: 
«Досрочное» трёхдневное голосование — всё вверх ногами!»

Коммунисты в Верховном суде потребовали от ЦИК соблюдения законности

Окончание на 2-й стр.
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Это просто произвол! Это унижение уникаль-
ной области — в год 150-летия со дня рождения 
Владимира Ленина!

Всё это вместе взятое заставило нас обра-
титься в Верховный суд. И потребовать, чтобы 
был наведён элементарный порядок.

В конце концов, у нас есть гарант соблюдения 
закона — президент Путин. И сам Верховный суд 
настаивал на изменениях Конституции — их при-
няли, причём обещали, что закон будет строго вы-
полняться. Власти давали обещание, что в стране 
будут полноценные дебаты и полноценные выбо-
ры — так давайте их выполнять.

«СП»: — Элла Памфилова заявила, что не 
понимает «информационной истерики» по по-
воду досрочного голосования. Она призвала 
партии агитировать сторонников активнее 
участвовать в наблюдении. Мол, «не надо 
прикрывать политическую немощь истерикой 
о возможных фальсификациях». С этим мож-
но согласиться?

— А госпожа Памфилова знает, сколько в стране 
избирательных участков? 106 тысяч! Каким образом 
можно проконтролировать участок, если у вас мень-
ше трёх наблюдателей? Вы просто не в состоянии 
этого сделать! Вышел наблюдатель чай попить — и 
тут же махинаторы вбрасывают голоса.

Получается, если голосование длится три дня, 
нужно 10 наблюдателей на каждый участок. То 
есть на всю Россию нужен миллион наблюдате-
лей. И этих людей необходимо кормить, раз они 
дежурят сутками — нужно хотя бы по 1000 рублей 
на человека. То есть на всю армию наблюдателей 
потребуется миллиард рублей!

У какой из партий есть такие деньги? Только 
у партии власти, которая наряду с олигархией 
продолжает разворовывать страну! Наши милли-
ардеры, напомню, только с марта по июль при-
бавили к своему суммарному состоянию более 
70 миллиардов долларов. В рублях это почти 5 
триллионов!

И после этого вы, власть, не даёте возмож-
ность провести нормально выборы? Не даёте лю-
дям нормально проголосовать, чтобы исправить 

положение в стране?!
Всё, вместо этого, делается вверх ногами — 

цинично, мерзко, отвратительно! Партия власти, 
на пару с ЦИК, творит полное беззаконие! Веро-
ятно, именно это и является «политической мо-
щью» в понимании руководства ЦИК. А если вы 
такой «мощью» не обладаете, вас нужно просто 
выбросить за борт политического процесса.

Но в стране, где стремительно набирает обо-
роты кризис, такая выборная практика — это пря-
мой путь к социальному взрыву и смуте.

Мы настаиваем: пусть выборы проводятся, как 
положено. Посмотрим теперь, как ответит Вер-
ховный суд. Настоящие коммунисты продолжают 
бороться. У нас сильная команда, реальная про-
грамма развития, 15 поправок к Основному за-
кону, которые реально изменят курс и позволят 
стране выбраться из кризиса, программа под-
держки братской Белоруссии.

Мы будем сражаться за страну, в которой 
должны править справедливость, совесть и 
закон.

«Свободная Пресса».

Геннадий Зюганов: «Досрочное» трёхдневное голосование — всё вверх ногами!»
Коммунисты в Верховном суде потребовали от ЦИК соблюдения законности
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Кандидаты в депутаты от КПРФ в город-
скую Думу города Ульяновска столкнулись 
с беспрецедентным произволом. Судебным 
решением отменена регистрация 19 из 40 кан-
дидатов. Такие административные репрессии 
— реакция на растущую поддержку партии и 
реальную угрозу утраты контроля за област-
ным центром со стороны действующей власти. 
Поэтому поддержать коммунистов Ульянов-
ска приезжали коллеги из соседних регионов, 
в том числе из Чувашской Республики.

В тот день на площади 30-летия Победы в Ве-
ликой Отечественной войне состоялась встреча с 
лидером коммунистического движения Чувашии - 
первым секретарём Чувашского рескома КПРФ В.С. 
ШУРЧАНОВЫМ. На ней присутствовали и местные 
представители чувашской диаспоры. Член КПРФ 
Николай Казаков поделился опытом работы по 
борьбе с правящим режимом в Ульяновске.

Н.А. Казаков - энтузиаст, краевед, обществен-
ный деятель, автор нескольких книг по краеведе-
нию. Многие годы он посвятил возрождению на-
циональной чувашской культуры. Являясь с 1992 

года председателем общественной организации 
«Союз чувашской краеведов Ульяновской обла-
сти», ведёт научно – исследовательскую работу, 
поддерживает деловые контакты со многими ор-
ганизациями и специалистами с целью обмена 
опытом и сбора архивных документов, иницииру-
ет научно – практические конференции по крае-
ведению, издаёт книги, брошюры, буклеты. Смог 
объединить в единый творческий союз сельских 
и городских краеведов. Его исторический очерк 
«Родное село Новое Ильмово», изданный в Улья-
новске в 1996 году на русском и чувашском язы-
ках, получил многочисленные положительные от-
клики. За заслуги в деле возрождения культуры 
родного края автор был награждён Почётной гра-
мотой Госсовета Чувашской Республики.

На встрече В.С. ШУРЧАНОВ вручил Н.А. Ка-
закову памятную медаль ЦК КПРФ «100 лет об-
разования Чувашской автономной области» - за 
активную патриотическую работу по сохранению 

исторической памяти народа. В свою очередь Ка-
заков подарил гостю свою книгу рассказов о лесе 
«Иду я в лес, когда мне грустно» с дарственной 
надписью и значки, выпущенные к юбилею чу-
вашского поэта К.В. Иванова чувашским обще-
ством имени И.Я. Яковлева.

Такие же медали получили и другие активи-
сты и сторонники партии: чувашский ансамбль 
«Эревет», руководимый композитором С.П. Тол-
стовым, В.А. Толстова, Е.В. Александрова, Г.И. 
Кондратьев, Н.Н. Кирюшин и другие. Вместе с на-
градой им вручили книгу «Великий Октябрь и об-
разование Чувашской автономной области» (со-
ставитель сборника Ф.Ф. Фёдоров). 

Ульяновские коммунисты выразили благодар-
ность чувашской делегации за поддержку канди-
датов в депутаты городской Думы в их нелёгкой 
борьбе за восстановление справедливости.

М. Сазонов,
Ульяновск.

При нынешней власти возвра-
та к прежнему пенсионному воз-
расту не будет

Возвращение прежнего пенси-
онного возраста в России возможно 
только в том случае, если власти 
пересмотрят бюджетные приори-
теты. При этом кризис, вызванный 
пандемией коронавируса, делает 
откат реформы практически невоз-
можным, заявил в беседе с URA.RU 
экс-министр экономики РФ Андрей 
Нечаев.

С 2019 года в России действует 
пенсионная реформа, предусматри-
вающая к 2028 году постепенное уве-
личение пенсионного возраста с 55 
до 60 лет для женщин и с 60 до 65 
лет для мужчин. 

Regions.ru: Что Вы думаете по 
поводу заявления Нечаева? Мо-
гут ли в России появиться усло-
вия для возвращения прежнего 
пенсионного возраста?

Валентин ШУРЧАНОВ, первый 
зампред комитета Госдумы РФ 
по бюджету и налогам, фракция 
КПРФ.

К прежнему пенсионному возра-
сту мы обязательно вернёмся – тут 
и вопросов быть не может. «Единая 
Россия» всё-таки не вечна, нынешняя 
власть тоже не вечна. А тем более 
сейчас кругом, по всему миру, идут 
процессы, связанные с тем, что на-
род активнее стал бороться за свои 
социальные и гражданские права. В 

конце концов, и у нас народ потребу-
ет изменения экономического курса, 
добьётся изменения политическо-
го курса. В конечном итоге здравые 
силы в России возьмут верх, и у нас 
начнётся поступательное, восходя-
щее развитие экономики и социаль-
ной сферы.

А для этого нужно, прежде всего, 
прекратить вывоз капитала из стра-
ны, обеспечить внутреннее произ-
водство, внутренний спрос. Нужно 
изменить бюджетное и таможенное 
правила, сделать так, чтобы вывоз 
сырья облагался большими тамо-
женными пошлинами, а в отношении 
готовой продукции, наоборот, пошли-
ны должны быть намного меньше. 
Сегодня же у нас экспортируется в 
основном одно сырьё, причём по за-
ниженным ценам. И все, кто имеет 
к этому отношение, обогащаются, а 
бюджет от этого страдает.

Уже и вопросы все отпали насчёт 
того, что конкретно нам необходимо 
делать, всё давно понятно. Но про-
блема заключается в том, что власть 
в стране стоит на защите интересов 
олигархов, отсюда и вывоз капитала, 
и недвижимость за рубежом у пред-
ставителей крупного капитала, и не-
желание власти вводить прогрессив-
ное налогообложение. А ведь давно 
можно было бы довести НДФЛ для 
самых богатых до 90%, тем более 
что такие примеры в мире есть. Но у 
нас, напротив, по-прежнему действу-

ет схема: чем ты богаче, тем меньше 
платишь налоги.

Да, в связи с пандемией сейчас 
нарастает дефицит бюджета. Однако 
для нормализации сложной ситуа-
ции из Фонда национального благо-
состояния так и не взяли ни рубля. 
Фонд остаётся неприкосновенным, 
его средства остаются размещён-
ными в заграничных бумагах, и тем 
самым мы продолжаем по сути пла-
тить дань западным экономикам, 
увеличивая при этом собственные 
внутренние долги. То есть, у нас всё 
старо как мир. Вот уже 30 лет мы топ-
чемся на месте, обогащаем олигар-
хов, а в интересах народа ничего не 
решаем. При этом всегда ссылаемся 
на обстановку: чуть-чуть потерпите, 
ещё 10 лет, и мы выйдем на новые 
серьёзные уровни. Проходит 10 лет, 
и история повторяется: ой, возник 
новый кризис, давайте потерпим ещё 
10 лет.

Поэтому измениться ситуация смо-
жет только тогда, когда придут люди с 
другими политическими воззрениями, 
другой идеологией. А другая идеоло-
гия заключается в том, чтобы от ин-
дивидуализма переходить к коллек-
тивизму, от частной собственности - к 
общественной. Других путей нет, по-
тому что капитализм как система по-
лучения максимальной прибыли дав-
но уже себя исчерпал. Это уже просто 
позавчерашний день, а у нас продол-
жают за него цепляться.

Хроника событий
Помимо коммунистов, ак-

тивную работу по подготовке к 
предстоящим сентябрьским вы-
борам развернули в республике 
и общественные организации, 
являющиеся сторонниками 
КПРФ. «Дети войны», Союз Со-
ветских офицеров, «Надежда 
России», РУСО, ГСВГ, ЛКСМ на 
своих оргмероприятиях приняли 
решения о широкой поддержке 
кандидата на должность Главы 
Чувашии от КПРФ Александра 
Андреева, а также кандидатов от 
КПРФ на выборах в органы мест-
ного самоуправления.

*   *   *
Кандидат на должность 

Главы Чувашии от КПРФ Алек-
сандр Андреев продолжает ез-
дить по республике, встречаясь 
с избирателями. Он также при-
нял участие в телевизионных 
дебатах, проходивших в прямом 
эфире Национальной телера-
диокомпании. Вместе с другими 
претендентами на высший пост в 
регионе Александр Михайлович 
высказывался на тему развития 
промышленности в республике. 
По его мнению, предприятия «за-
циклены» на один вид продукции, 
медленно осваивают новые про-
изводства, а правительство ре-
гиона оказывает недостаточную 
помощь инвесторам. Преслову-
тый китайский проект Андреев 
назвал крайне непрозрачным и 
имеющим неясные цели. 

Заключительные дебаты 
пройдут 9 сентября.

На ульяновской земле

Валентин ШУРЧАНОВ: «Когда придут люди с другими 
политическими воззрениями, мы обязательно 
вернёмся к прежнему пенсионному возрасту»
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Кропотливая работа по очищению 
криминальных биографий популяр-
ных в народе граждан Сердюкова и 
Васильевой началась ещё осенью 
прошлого года. Главное военно-
следственное управление (ГВСУ) 
СКР начало извлекать из своих за-
кромов многочисленные тома уго-
ловных дел, имеющих отношение к 
славной семейной паре, приобщать 
их к другим уголовным делам, чтобы 
после суда они благополучно ушли в 
архив. 

Как сообщил портал «Росбалт», 
ГВСУ СКР избавляется от мате-
риалов, которое собрало в период 
активного следствия в отношении 
экс-министра обороны Анатолия 

Сердюкова и его протеже Евгении 
Васильевой. Делается это нехи-
трым способом. Они приобщаются 

к многочисленным делам в 
отношении экс-руководства 
ОАО «Славянка», пансионов 
и кадетских училищ Мини-
стерства обороны РФ и т.д. 
Эти дела уйдут в суды, но по 
эпизодам, не касающимся 
Сердюкова и Васильевой, а 
значит, их спишут навсегда. 
Интересно, с каких космиче-
ских властных верхов при-
шла команда, заставившая 
серьёзное ведомство начать 
гнусноватые подтирочно-
ликвидационные мероприя-

тия? – вопрошает «Росбалт».
Напомним, экс-глава департа-

мента имущественных отношений 

Минобороны Евгения Васильева об-
винялась в хищении 3 миллиардов 
рублей. Волшебным образом дело 
в суде начало разваливаться, сумма 
украденного снизилась в три раза, а 
будущий муж и экс-министр обороны 
Анатолий Сердюков дал показания 
в пользу милой сердцу женщины. 
Справедливый суд приговорил Ва-
сильеву к пяти годам лишения сво-
боды, но через 34 дня мужественной 
отсидки Евгения Николаевна вышла 
по УДО!

Между тем любопытная «Комсо-
молка» скрупулёзно покопалась в 
действиях «сладкой» парочки и вы-
считала общий ущерб, нанесённый 
России - 16 миллиардов рублей!

Из шкафов бывшего вице-премьера и ти-
пичного представителя партии власти Ольги 
Голодец, которая нынче трудится в ПАО «Сбер-
банк» в должности заместителя председателя 
правления, продолжают вываливаться «ске-
леты». Статс-секретарь Министерства образо-
вания и науки Марина Лукашевич и чиновник 
из Россотрудничества Михаил Попов, коллеги 
по правящей партии, оказали ей медвежью 
услугу. Премьер-министр РФ Михаил Мишу-
стин недавно подписал приказ об увольнении 
Марины Лукашевич, которую заподозрили в 
мошенничестве и хищении 40 млн. рублей. Бу-
дучи главой коммерческой структуры, она по-
лучила по контракту с Минобрнауки деньги из 
государственной казны, заключила контракты 
с «левыми» субподрядчиками. Провернуть всё 
это ей, по всей видимости, помогал Михаил 
Попов. По слухам, человек из близкого окру-
жения экс-вице-премьера Голодец. Михаил 
Попов проходит по уголовному делу вместе с 
Мариной Лукашевич. Возможно, не за горами 
и дело госпожи Голодец? В каких же неблаго-
видных делах можно обвинить Ольгу Голо-
дец, обладательницу недвижимости в Италии 
и Швейцарии? В этом попытался разобраться 
корреспондент The Moscow Post.

КТО Вы, Г-Н ПОПОВ?
В 2012-2013 годах Михаил Попов был помощ-

ником Ольги Голодец в Правительстве РФ, в 2013 
году возглавил Департамент управления програм-
мами Минобрнауки. Поговаривали, что это тёплое 
место досталось Попову потому, что с начальни-
цей его, якобы, связывали отнюдь не только трудо-
вые отношения.

В интернете можно обнаружить информацию, 
что Михаила Попова подозревали в освоении бюд-
жетных средств вместе с коммерческими органи-
зациями и подельниками из Минобрнауки.  Ушёл 
из министерства г-н Попов в тот самый момент, 
когда в должность министра вступил Михаил Ко-
тюков. Говорят, что Попова уволили мгновенно из-
за его тёмных делишек. И он снова начал искать 
помощи у госпожи Голодец. Вице-премьер вняла 
новой просьбе чиновника и нашла ему новое хлеб-
ное место в Россотрудничестве. 

ПОДРяДы И НАРяДы
Проверка Счётной палаты РФ выявила «при-

знаки аффилированности и конфликта интере-
сов». Аудиторы выяснили: глава коммерческой 
фирмы ООО «Центр развития науки» Марина Лу-
кашевич с 3 июля 2012 года и по 24 января 2014 
года занимала пост директора правового департа-
мента Минобрнауки. 

Контора получала от министерства подряды с 
2014 по 2016 годы. Несколько контрактов в 2016 
году подписывала Марина Лукашевич. В докумен-
тах обнаружили и фамилию Михаила Попова. По 
всей видимости, чиновник был «в доле»? 

Ольга Голодец сама не раз становилась герои-
ней сомнительных историй. На должность дирек-
тора социальных программ фонда «Реформуголь» 
её, по всей видимости, устроил муж, который ра-
ботал в банке «Империал» не на последней долж-
ности. Фонд занимался закрытием угольных шахт, 
хотя горняки выступали резко против. Всемирный 
банк выделил «Реформуглю» кредит в четверть 
миллиарда долларов. Но эта космическая сумма 

ушла «в космос». После пропажи кредита раство-
рился и сам «Реформуголь». 

После закрытия компании Ольга Голодец ока-
залась в структурах олигарха Михаила Прохорова. 
И со временем стала заместителем генерального 
директора по социальным вопросам в компании 
«Норникель». 

Одной из самых хлебных должностей Голодец 
стал пост руководителя пенсионного фонда «Но-
рильского никеля». И она якобы изменила его устав 
так, что производитель (на тот момент Михаил Про-
хоров) практически утратил контроль за собствен-
ным пенсионным фондом. Спор длился более 6 
месяцев. Прохоров отступился от фонда. Но за 
это время Ольга Голодец и другие топ-менеджеры 
обеспечили себе сказочные пенсии: бывшие чле-
ны Совета директоров получили пожизненно по 
125–150 тыс. рублей в месяц, а Голодец – 200 тыс. 
рублей. То, что эти пенсии были сформированы 
за счёт пенсий работников «Норильского никеля» 
и жителей проблемного Норильска, эффективных 
менеджеров не заботило. 

Вскоре г-жа Голодец засветилась и в громком 
скандале, связанном с кадетским корпусом в Но-
рильске, учреждённым компанией «Норникель» 
ещё во времена Хлопонина. Но потом команду 
Хлопонина сменила команда Прохорова. И на-
чались проблемы. Ольга Голодец заявила дирек-
тору, что корпус надо расформировать. Директор 
отказался. И тогда начались камеральные про-
верки. Они ничего не выявили, однако директора 
всё равно отстранили, а корпус разделили на два 
новых учебных заведения, резко сократив число 
учащихся.

Ольга Голодец до прихода в Правительство РФ 
успела поработать и с Сергеем Собяниным. В пра-
вительстве она отработала 8 лет: курировала об-
разование и медицину, а позже отвечала за куль-
туру и спорт. 

СМИ распространяли информацию о якобы 
имеющемся у Голодец виде на жительство в Ита-
лии. Однако подтверждения этому факту не на-
шлось: у неё в Италии есть лишь квартира площа-
дью 250 кв. м, и дача в Швейцарии. 

У Ольги Голодец - 2 взрослых дочери. С 2010 по 
2017 год одна из дочерей - Татьяна владела 100% 
долей в компании «МФК-Капитал», учреждённой 
Голодец ещё до поступления на госслужбу. Дирек-
тором «МФК-Капитал», согласно ЕГРЮЛ, раньше 
была Любовь Ельцова, которой Голодец оказывает 
протекцию по службе. Ельцову назначили руково-
дителем секретариата заместителя председателя 
Правительства РФ. 

УТОПИЛА МИНИСТРА ЛИВАНОВА
Много интересных дел г-жа Голодец сотворила 

на посту вице-премьера. Летом 2013 года Голо-

дец объявила о передаче Минобрнауки 300 млн. 
рублей на дополнительную защиту ЕГЭ от неких 
хакерских атак. Атаки хакеров в итоге прошли сто-
роной, но все 300 млн. рублей были полностью 
освоены. 

При министре науки Дмитрии Ливанове Миноб-
рнауки по инициативе Ольги Голодец получило 9 
млрд. рублей «для продвижения в мировых рей-
тингах 15 российских университетов». Конкурс на 
получение грантов проводился в закрытом режи-
ме. Победа в конкурсе, похоже, досталась ВУЗам, 
ректоры которых были близки и к Ливанову, и к Го-
лодец.

Именно Ольга Голодец запустила процесс 
изъятия имущества из Российской академии наук 
(РАН) и его дальнейшей передачи под управление 
структуры с неограниченными правами – Феде-
рального агентства научных организаций (ФАНО). 
Об эффективности правления со стороны ФАНО 
имуществом РАН можно судить по чудовищному 
пожару, который уничтожил огромное хранилище 
документов – библиотеку ИНИОН. 

Ольга Голодец моментально ушла в тень. Все 
камни полетели в «огород» министра Ливанова, 
который в конце концов поплатился должностью 
за кривые научные эксперименты вице-премьера.

УТОПИЛА ОНИщеНКО И ГОВОРУНА
Скандалов в биографии г-жи Голодец было 

очень много. Прогремела история с отставкой 
главы Роспотребнадзора Геннадия Онищенко. Он 
внезапно покинул свой пост...

Источники в Роспотребнадзоре тогда выдвину-
ли версию, что Ольга Голодец могла попытаться 
инициировать отставку Геннадия Онищено в инте-
ресах миллиардера, владельца компании Roshen 
Петра Порошенко, так как Геннадий Онищенко 
запретил продавать в России продукцию фабри-
ки Порошенко. По слухам, Голодец и Порошенко 
тоже связывали некие дружеские отношения.

Ещё интересен случай с отставкой экс-министра 
регионального развития Олега Говоруна. Он был 
назначен на эту должность в мае 2012-го года. 18 
сентября 2012 года на заседании правительства 
Владимир Путин потребовал от премьера Дмитрия 
Медведева вынести выговор министру региональ-
ного развития Олегу Говоруну и министру труда и 
социальной защиты Максиму Топилину «за срыв 
сроков исполнения президентских указов».

Ярость Владимира Путина вызвал срыв сро-
ков подготовки предложений по ускорению раз-
вития Сибири и Дальнего Востока. Проект бюд-
жета на трёхлетний срок готовился в борьбе 
вице-премьеров Игоря Шувалова и Ольги Голодец. 
Но г-жа Голодец не встала на защиту министра ре-
гионального развития.

Вернёмся к истории с задержанием Марины 
Лукашевич и Михаила Попова. Следствие уже вы-
яснило, что приём выполненных работ Марины 
Лукашевич осуществлял Михаил Попов. Деньги за 
госконтракты перечислялись на расчётные счета 
неких бизнесменов, с которыми были заключены 
договоры на оказание услуг. Эти бизнесмены об-
наличивали деньги. И передавали их кому следу-
ет. Но попались.

Правда, говорят, что Ольга Голодец «своих» в 
беде не бросает. Возможно, господин Попов в ско-
ром времени опять обретёт свободу?

Надежда Попова,
The Moscow Post.

Вся ГОЛОДЕЦкая рать

Чистая биография – богатые возможности!
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С юбилеем:
Лобанов Роман Алек-

сандрович, Соколов 
Николай Георгиевич, г. 
Чебоксары.

С днём 
рождения:
Баляев Александр 

Михайлович, Алатыр-
ский район.

Юдина Любовь Ива-
новна, Козлов Виктор 
Николаевич, Моторкина 
Людмила Анатольевна, 
Зеленова Нина Алек-
сандровуна, г. Алатырь. 

Губанов Александр 
Николаевич, г. Канаш.

Михайлов Виктор 
Арсентьевич, г. Шумер-
ля.

Грибова София 
Владимировна, Ку-
гесьское ПО, Фёдоров 
Игорь Александрович, 
Синьял-Покровское ПО, 
Смирнов Валерий Ва-
сильевич, председатель 
районного отделения 
Союза Советских офи-
церов, Семёнов Сергей 
Николаевич, Янгильдин-
ское ПО, Чебоксарский 
район.

        
     

        
        
        

         
      Чебоксарскую правду 
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Поздравляем!

К 100-летию Чувашской автономии

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
 Мини-футбольный клуб КПРФ стал 

сильнейшим в России. Он завоевал Кубок Су-
перлиги. Команда «КПРФ-2» завоевала в этом 
году серебряные медали Высшей лиги. Сере-
бряные медали завоевала и команда КПРФ в 
возрасте до 16 лет в «Суперлиге U-16».
 С 1 сентября российские учителя смо-

гут получать к зарплате доплату за классное 
руководство за счёт федерального бюджета 
в размере 5 тыс. рублей. А учащиеся началь-
ных классов будут получать в школе бесплатное 
горячее питание. Отвечать за обеспечение горя-
чим питанием будет учредитель школы.
 Оплату труда сотрудников государ-

ственных и муниципальных организаций 
по всей стране приведут к единым нормам. 
Если раньше этим вопросом занимались вла-
сти на местах, то теперь регулировать зарплаты 
бюджетников будет правительство РФ. Законо-
проект,  регулирующий зарплаты бюджетников, 
в Госдуме рассмотрят этой осенью. 
 В Москве закрывают троллейбусные 

маршруты и переводят их на автобусы и 
электробусы. Уже создано 36 электробусных 
маршрутов, на которых работают более 330 
машин на электрической тяге. Навсегда трол-
лейбусным останется только маршрут от Ком-
сомольской площади до Новорязанской улицы, 
где скоро откроется музей транспорта.
 Правительство РФ предложило возложить 

контроль над внутриквартирным газовым обору-
дованием на управляющие компании. Значит, в 
квитанциях на оплату услуг ЖКХ появится 
новая строчка. Профильный комитет Госдумы 
готовит соответствующие поправки, которые 
может предложить на обсуждение нижней пала-
ты парламента.
 В Чувашии насчитывается 14 проблем-

ных объектов долевого строительства и око-
ло 1 тысячи обманутых дольщиков, число ко-
торых может возрасти вдвое, заявил во время 
«прямой линии» глава Минстроя республики 
Александр Героев.
 Почётным гражданином города Шу-

мерля избран Тихонов Вячеслав Архипович, 
генерал-майор государственной безопасности, 
в 1992 – 1994 годах министр безопасности Чу-
вашской Республики.
 С 1 сентября вступают в силу измене-

ния в закон «О государственной регистра-
ции», которые позволяют регистрирующим 
органам в принудительном порядке исключать 
из Единого реестра индивидуальных предпри-
нимателей недействующих ИП. Например, за не 
предоставление отчётности в течение послед-
них 15 месяцев, за недоимку и задолженность.
 С 29 сентября осуждённые смогут пе-

ревестись в колонии, расположенные ближе 
к месту жительства ближайших родственни-
ков — супруга или супруги, родителей, детей, 
дедушки и бабушки, внуков, усыновителей 
или усыновлённых детей. Это можно будет 
сделать по решению ФСИН России на основа-
нии письменного заявления осуждённого. Если 
в этом регионе размещение невозможно, пере-
вод сделают в наиболее близкое учреждение.
 Процедура банкротства для граждан 

стала доступнее. C 1 сентября вступил в силу 
закон о внесудебном порядке признания 
граждан банкротами. Он касается физических 
лиц, долг которых составляет от 50 до 500 тыс. 
рублей. Заёмщики могут объявлять себя бан-
кротами бесплатно, если в отношении них пре-
кращено исполнительное производство, то есть 
если пристав не нашёл у заёмщика ни имуще-
ства, ни денег, на которые может быть обращено 

взыскание. Заявление о бан-
кротстве можно подать в МФЦ, 
с момента его принятия гражда-
нин освобождается от штрафов 
и через шесть месяцев, если к 
нему нет претензий, становится 
банкротом по закону.

В преддверии сентябрьских выборов де-
путат Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации, член Прези-
диума ЦК КПРФ, первый секретарь Чувашского 
рескома КПРФ В.С. ШУРЧАНОВ совершил ряд 
рабочих поездок.

Помимо Ульяновска (см. «ЧП» №32 от 26 авгу-
ста) Валентин Сергеевич побывал в Алатыре, Ма-
риинском Посаде, Канаше, Батырево и Янтиково.

В помещении Алатырского городского коми-
тета КПРФ он провёл рабочую встречу с населе-
нием и партийным активом, выступив с подробным 
отчётом о деятельности фракции КПРФ в Государ-
ственной Думе и ответив на вопросы присутствую-
щих. Валентин Сергеевич детально осветил по-
ложение дел в сфере социально-экономической 
политики, дал негативную оценку поправкам в 
Конституцию, принятым в ходе всероссийского го-
лосования 25 июня - 1 июля этого года, и сказал 
о пагубности для отечественной экономики той 
нефтяной и газовой «иглы», на которой уже много 
лет «сидит» наша страна. Он также коснулся ряда 
моментов, связанных с выборами главы Чувашии 
и местных депутатов. Кроме того, Валентин Сер-
геевич проинформировал о своей недавней по-
ездке в Ульяновск и вручил нескольким жителям 
Алатырского района партийные билеты.

В тот же день Валентин ШУРЧАНОВ и первый 
секретарь Алатырского райкома КПРФ Алексей 

Душенков встретились с новым главой админи-
страции города Алатыря Сергеем Лукишиным, об-
судив с ним ситуацию в городе и перспективы на 
ближайшее будущее.

Александр Киреев.

В Мариинском Посаде на встрече В.С. ШУР-
ЧАНОВА с коммунистами поднимались местные 
проблемы, а также вопросы подготовки и проведе-
ния предстоящих выборов. В завершение встречи 
Валентин Сергеевич вручил партийный билет и 
медали в честь 100-летия Чувашской автономии 
Клюжеву В.Л. и Герасимову Г.А.  

Алексей Фёдоров.

Рабочие поездки в Алатырь и Мариинский Посад

Злоумышленники испортили баннер КПРФ
Ночью 1 сентября 

неизвестные злоу-
мышленники обли-
ли краской баннер 
КПРФ, который был 
надлежащим образом 
зарегистрирован в из-
бирательной комис-
сии. Правонарушение 
произошло по адресу: 
Чебоксары, Эгерский 
бульвар, 18, ост. «Ул. 
Шумилова».

Оппоненты КПРФ пошли на мерзкое правонарушение, испортив чужое 
имущество. Не даёт им спать спокойно правдивый баннер КПРФ. Значит, 
правильную мысль доносит Компартия до горожан!

Для фикса-
ции правона-
рушения была 
вызвана поли-
ция, написаны 
обращения на 
имя министра 
в н у т р е н н и х 
дел по Чува-
шии и прокуро-
ра Чувашской 
Республики. О 
произошедшем 
будет доложе-
но Председа-
телю ЦК КПРФ 

Геннадию Зюганову на видеоконференции 2 сентября.
Вопреки всему, агитационная работа продолжается. Агитбригада КПРФ 

(на снимке) перед выездом в районы республики.
Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

PS. Пока верстался номер, в реском поступило сообщение, что таким же 
образом оказался изгажен ещё один баннер, установленный возле дома 52 
по проспекту Тракторостроителей. Выходит, всерьёз побаиваются КПРФ… 

2 сентября 2020 
года в помеще-
нии Чувашского 
рескома КПРФ 
состоится расши-
ренное заседание 
Правления ЧРО 
ООО «Дети вой-
ны». Начало в 14 
часов.

Вступил в силу закон, запрещаю-
щий анонимное пополнение элек-
тронных кошельков. Физлица теперь 
не могут пополнять электронные 
кошельки без идентификации лич-
ности, их можно пополнять только с 
банковского счёта, а через платёж-
ный терминал – нет. Операторы сото-
вой связи будут принимать наличные 
для пополнения кошельков только 

при предоставлении паспорта.
Нововведение направлено на 

борьбу с отмыванием нелегальных 
доходов и финансированием терро-
ризма, сообщает РИА «Новости».

Ранее Госдума приняла закон 
о цифровых финансовых активах. 
Закон запрещает криптовалюты, в 
том числе биткоины как средство 
платежа.

ЗАПРеТ НА КРИПТОВАЛЮТУ И БИТКОИНы


